

Sichtbarkeit der Berufsbildung im Kanton Solothurn: 11. Lehrstellenbörse in Oensingen begeistert 300 Jugendliche

Medienmitteilung vom 5. September 2025

Am 4. September 2025 fand im Bienkensaal Oensingen die 11. Lehrstellenbörse statt. Rund 300 Schülerinnen und Schüler nutzten die Gelegenheit, verschiedene Lehrberufe kennenzulernen und direkt mit Ausbildungsbetrieben ins Gespräch zu kommen.

Die Lehrstellenbörse wurde vom KMU- und Gewerbeverband Kanton Solothurn (KGV SO) im Auftrag des Amtes für Berufsbildung, Mittel- und Hochschulen organisiert – mit tatkräftiger Unterstützung des Gewerbevereins Oensingen sowie der Kreisschule Bechburg, die aktiv bei der Organisation mithalfen. Dank dieser Zusammenarbeit entstand wiederum ein attraktiver Anlass für Jugendliche und regionale Betriebe.

Die hohe Zahl an vertretenen Lehrberufen zeigt eindrücklich die Vielfalt an Chancen, die der Wirtschaftsstandort Solothurn bietet – von handwerklichen über kaufmännische bis hin zu technischen und dienstleistungsorientierten Berufen. In ihrer Eröffnungsrede hob Geschäftsführerin Sarah Koch die Wichtigkeit der Berufsbildung als wichtigen Meilenstein im Lebensweg der Jugendlichen hervor. Sie unterstrich, dass die Lehrstellenbörsen massgeblich zur Sichtbarkeit der Berufsbilder beitragen. Auch aus Sicht der Betriebe ist die Lehrstellenbörse unverzichtbar. Egger Gartenbau nimmt seit vielen Jahren teil und sucht hier regelmässig seine zukünftigen Landschaftsgärtner. Thomas Lüthi, Stv. Geschäftsführer, sagt dazu: «Wir sind sehr dankbar für diese wertvolle Plattform, um unseren Nachwuchs zu finden. Diese Chance nutzen wir immer gerne.»

Auch Gemeindepräsident Fabian Gloor würdigte die Bedeutung der Lehrstellenbörse im Rahmen seines Grusswortes: «Die Lehrstellenbörse ist ein Gewinn für unsere ganze Region. Sie bringt Jugendliche und Betriebe unkompliziert zusammen und macht die Vielfalt an Ausbildungsmöglichkeiten sichtbar. Für Oensingen als Bildungs- und Wirtschaftsstandort ist es zentral, dass wir junge Menschen bei ihrer Berufswahl unterstützen und den Betrieben den Zugang zu motivierten Nachwuchskräften erleichtern.»

Die Lehrstellenbörsen in Solothurn und Oensingen gehören seit Jahren zu den zentralen Pfeilern der Berufsbildungsförderung im Kanton. Umso bedauerlicher ist es, dass der Kanton im Rahmen des Massnahmenplan 2024 die finanzielle Unterstützung ab 2026 streicht. Der KGV SO wird alles daransetzen, die Lehrstellenbörsen gemeinsam mit seinen Partnern auch im neuen Jahr weiterzuführen, um Jugendlichen und Betrieben diese wichtige Plattform zu erhalten. Dies wird jedoch zusätzliche Mittel und einen verstärkten Einsatz aller beteiligten Betriebe erfordern.

Der KGV SO dankt allen beteiligten Betrieben, dem Gewerbeverein Oensingen, dem Verein Berufsbildung und der Kreisschule Bechburg für ihr grosses Engagement. Gemeinsam haben sie dazu beigetragen, dass Jugendliche wertvolle Einblicke in die Berufswelt erhalten und Unternehmen ihre zukünftigen Fachkräfte direkt ansprechen konnten.

Weitere Auskünfte erteilen:

Sarah Koch

Geschäftsführerin KGV SO

032 624 46 24

sarah.koch@kgv-so.ch

Der **KMU- und Gewerbeverband Kanton Solothurn (KGV SO)** vertritt rund 3'000 KMU aus den Bereichen Handwerk, Handel, Dienstleistung, Industrie und freie Berufe. Er ist damit die mitgliederstärkste Wirtschaftsorganisation im Kanton Solothurn. Der KGV SO unterstützt und fördert Bestrebungen zur Stärkung der kleinen und mittleren Unternehmungen (KMU) und zur Steigerung der Attraktivität des Kantons Solothurn als Wirtschaftsstandort. Der KGV SO fördert die Erhaltung einer freien, sozialen und ökologiefreundlichen Marktwirtschaft sowie wirtschaftlich günstiger Rahmenbedingungen.